



Un hecho social importante

Entre los acuerdos del último Consejo de Ministros, varios de ellos del más vivo interés nacional, destaca, sin duda, el que hace referencia a la creación por el Estado, en cinco años, de treinta mil escuelas primarias. El hecho social, impetuoso y arrogante que, dentro de una noble política, acaba de realizar el Gobierno español, merece bien la difusión y el aplauso que esta breve glosa significa.

En efecto, la cultura de un pueblo—la del nuestro y la de todos—no admite lentitudes y dosificaciones. De nada nos valdría ahora una siembra mínima y anual de creación de escuelas cuando, sobre nuestro largo déficit escolar—que arranca de la vieja Ley Moyano, con su arcaica idea de que ha de esperarse la existencia de núcleos de quinientos habitantes para poder crear una escuela—; de nada valdría, decimos, si sobre esa vieja insuficiencia de más de un siglo, añadimos además, este panorama edificante, cristiano y alentador de que nuestra demografía crece y aumenta con una movilidad y una altitud maravillosas.

No hay, pues, duda del acierto y la prudencia del Gobierno al acordar, el viernes último, esas 30.000 nuevas escuelas. Ante la clásica modorra de otros días lejanos, urgen medidas así, súbitas, que sepan mirar cara a cara las realidades nacionales, y que den, al mismo tiempo, la auténtica sensación de que España, bajo la vez y el pensamiento del Caudillo, vive y se mueve, antes que nada, en los meridianos de la cultura y del espíritu. Y urgen esas creaciones compactas para que no nos vayan quedando en cada generación residuos sociales sin cultivo, sectores sin cruzar por el aula primaria, que son luego los que dan nacimiento a acumulados contingentes de analfabetismo, y con él, a graves males sociales y políticos de curación muy difícil.

El Caudillo visita las obras del Valle de los Caídos

MADRID.—Desde la basilica de El Escorial, después de terminar las exequias por José Antonio, el Caudillo, acompañado en su automóvil por el ministro y secretario general del Movimiento, marchó al Valle de los Caídos. Seguíanle los ministros de su Gobierno que habían asistido a los funerales. El Caudillo se dirigió directamente por las pistas del recinto acotado hasta la hospedería construida detrás del risco de Cuelgamuros, donde se halla excavada la grandiosa cripta y basilica.

A la entrada de la hospedería, magnífico edificio ya terminado en su obra de fábrica e interior, fué recibido por los directores generales de Arquitectura y Bellas Artes y los arquitectos del Valle de los Caídos. En una sala de la hospedería le fueron mostrados

los planos y maquetas del monumento que se está construyendo, así como de los altares y panteones que recubrirán las altas paredes de la cripta. A continuación, el Generalísimo Franco y las personalidades que le acompañaban bajaron hasta la explanada anterior a la entrada de la cripta, donde ya está construida, totalmente labrada en piedra, la exedra que forra el risco ante la puerta de entrada. Finalmente penetró en el interior de la cripta, recorriendo totalmente hasta la basilica final, que se ha excavado en la pura roca granítica, con una planta mayor que la de San Francisco el Grande de Madrid, y cuya cúpula tiene al mismo tiempo mayor altura.

Terminada la visita, el Caudillo, acompañado de las personalidades citadas, regresó al palacio de El Pardo.

Los impedidos por enfermedad para peregrinar a Roma podrán ganar el jubileo del Año Santo

Así lo ha expresado el Padre Santo en una alocución radiada

CASTELGANDOLFO.—Su Santidad el Papa Pío XII dijo anoche por radio que toda persona que por hallarse en su lecho de dolor no pudiera participar en la peregrinación a Roma, recibiría la indulgencia del Año Santo o el perdón de todos sus pecados siempre que cumplieran las demás condiciones y los requisitos de la confesión y comunión, además de los actos de piedad y caridad que prescriban los obispos o sacerdotes, de acuerdo con las limitaciones que en cada caso impongan las condiciones de salud.—EFE.

AVION DESAPARECIDO

Llevaba 30 niños judíos procedentes del Marruecos francés.—Iban a pasar una temporada a Noruega

OSLO.—Un avión holandés, que despegó del aeropuerto de Bruselas a las dos menos cinco de la tarde del domingo, y que debería haber aterrizado en Oslo en las primeras horas de la noche, no ha llegado a su destino. El aparato llevaba a bordo a treinta niños judíos, procedentes de Marruecos francés, que eran enviados a Noruega por una organización privada judía, al amparo de una invitación del Gobierno noruego a favor de 600 niños de esta raza, que pasarían así unos meses de descanso en Noruega antes de reunirse con sus padres, residentes en Palestina.

El avión desaparecido llevaba, al parecer, repletos sus depósitos de gasolina, y en él viajaban, además de los niños judíos, varias enfermeras y cuatro tripulantes.

Las autoridades aéreas de Bélgica, Holanda, Suecia y Noruega han movilizado todos sus recursos en la búsqueda del aparato desaparecido, si bien la intensa lluvia y la mala visibilidad hacen en extremo difícil su labor. Del aeropuerto de Valkenburg (Holanda) han despegado tres bombarderos «Mitchell», de la Marina neerlandesa, que se dirigen hacia Noruega para cooperar en la búsqueda.

En Oslo, mientras tanto, fueron movilizadas numerosas patrullas de la Policía y del Ejército para participar en las operaciones. Cientos de hombres y mujeres, pertenecientes a la Cruz Roja, colaboran en estos trabajos. Varios grupos de socorro partieron hacia determinado lugar cerca de Drammen, donde los campesinos dijeron haber oído una gran explosión y ruido de motores. La búsqueda, hasta ahora, no ha dado resultado alguno, y ninguno de los aeródromos del sur de Noruega tenía, hasta la mañana de ayer, noticia alguna del avión desaparecido.

Al despejar algo el tiempo salieron del aeropuerto de Oslo seis aviones para volar sobre la región donde se supone se haya estrellado.

Descarrilamiento de un tren en la línea de San Juan de las Abadesas

BARCELONA 21.—En el kilómetro 102 de la línea férrea de San Juan de las Abadesas, a consecuencia de un desprendimiento de tierra producido por las lluvias, descarriló un tren y resultaron heridos el maquinista y el fogonero. Los viajeros no sufrieron daño alguno. Se salieron de la vía la máquina y algunas unidades. —(Cifra).

do el aparato. Las autoridades creen que el accidente se debió producir en el sector de Hurum, en el fiord de Oslo, donde hay varias comarcas deshabitadas. Todos los aviones que participan en la búsqueda han recibido orden de concentrarse sobre estos parajes, que son mientras tanto recorridos por los numerosos equipos terrestres de salvamento. Los movilizadas al norte del país han encontrado bengalas lanzadas con paracaídas, que se supone fueron lanzadas desde el avión extraviado, sin duda, al no encontrar el aeródromo de la capital noruega. Los equipos que recorren los bosques del suroeste de Oslo, donde se había visto humo, no han hallado rastro alguno del avión desaparecido.—EFE.

Grave crisis del partido comunista español en Francia

PARIS, 21.—El partido comunista español en Francia, se encuentra en grave crisis, según una información del diario «France Soir». Añade dicha información que, según declaraciones de Juan Comorera, la crisis es real y profunda. Los dirigentes comunistas españoles celebraron hace unos días una conferencia en París. Los dirigentes que han caído en desgracia son: Antón, que ejerció las funciones de secretario general; Lister y Luis Fernández; además, Valentín González, «El Campesino» de quien se dice que ha huido recientemente de Moscú y ha roto con el partido.—EFE.

España es una buena inversión para el capital norteamericano

Declaraciones del conde de Marsal a su regreso de Estados Unidos

«Por su política decidida, por su espíritu de trabajo y porque sabe convertir en realidad sus proyectos, los medios financieros norteamericanos consideran a España como una buena inversión para sus capitales», ha declarado el conde de Marsal a su llegada a Norteamérica.

«A través de mis relaciones con dichos medios financieros he comprobado —añadió— que recuerdan también que si España defiende en todo momento su independencia, cumple siempre sus compromisos, aunque sea a costa de sacrificios».

El conde declaró asimismo que viene muy complacido de su viaje y que es cada día mayor el interés con que en el extranjero se siguen las cosas de España.

SOLEMNE INAUGURACION DE OBRAS EN el Colegio Eclesiástico Español de Roma

El cardenal Tedeschini exalta fervorosamente a nuestro país, diciendo: "Si hubiera doce naciones como España, el mundo estaría a salvo"

El rector agradece al Caudillo su protección

ROMA, 21.—«Si hubiera doce naciones como España, el mundo estaría a salvo», ha dicho el cardenal Tedeschini en un discurso pronunciado con motivo de la inauguración de las obras realizadas en el Colegio Español de Roma. «Si Roma es una promesa, España y su Gobierno católico son una realidad. Así es como se gobierna en católico». «Alabada sea España, nación católica, cuya significación maternal y espiritual conozco de ahora y de antes» —dijo también el cardenal, entre otras frases de emocionada exaltación de España.

Al acto inaugural de las obras realizadas en el Colegio Español asistieron, además del cardenal Tedeschini, los cardenales Pizzardo y Canali; los embajadores de España ante el Vaticano e Italia, y numerosas representaciones de la colonia religiosa y secular. Al mismo tiempo se ha constituido en el Colegio una sección de la Adoración Nocturna Española. En esta ceremonia y en la misa solemne, así como en la procesión eucarística que se celebró por los claustros, ofició el cardenal Tedeschini.

Para conmemorar este acto y la ayuda que ha prestado el Estado español, fué descubierta una lápida que, en caracteres latinos, dice:

«Al inaugurarse este Colegio que une felizmente la belleza a la utilidad, sus rectores y alumnos colocan esta lápida de homenaje para testimoniar públicamente su gratitud a Pío XII, Pontífice Máximo, bajo cuyos auspicios fueron emprendidas las obras; al Jefe del Estado Español, Francisco Franco Bahamonde, merced a cuya magnificencia fueron comenzadas y terminadas, y a los honorables varones Alberto Martín Artaño, ministro de Asuntos Exteriores; Pablo Churruga Dotres y Joaquín Ruiz Jiménez, embajadores ante la Sede Apostólica, por

su generosa solicitud, que tanto ha contribuido al éxito de esta obra. Año MCMXLIX».

El rector del Colegio pronunció un discurso de agradecimiento al Jefe del Estado español y a su Gobierno, por la protección dispensada e hizo una vibrante alusión a los mártires de la Cruzada española, entre los que figuran el obispo de Almería y el administrador apostólico de Orihuela, cinco superiores y cien alumnos. Contestó a este discurso el embajador, señor Ruiz Jiménez, quien reiteró la adhesión del Jefe del Estado español y de su Gobierno a los principios católicos, y la concesión de plena garantía y libertad de la Iglesia para cumplir su misión divina. Recordó el embajador a los obispos y sacerdotes muertos en España, (para dar testimonio del nombre de Cristo y prometió que en cualquier situación que se presente, España defenderá siempre la fe. Elogió a su predecesor en la Embajada, marqués de Aycinena, por sus gestiones en pro del Colegio y terminó agradeciendo al rector su valentía y su sinceridad al inscribir el nombre del Jefe del Estado español en una lápida que se coloca en el corazón de Roma.

Seguidamente se dió lectura al siguiente telegrama de monseñor Montini, sustituto de la Secretaría de Estado:

«El Augusto Pontífice ha visto con viva complacencia la inauguración de una sección de Adoración Nocturna del Santísimo Sacramento en ese Colegio, para aumento de la vida eucarística, como feliz idea que informa con renovado vigor a la mansión residencial que el Gobierno español ha restaurado y ampliado con generosa largueza. Por eso, formula sus paternales votos en pro de la labor formativa para bien de la Iglesia y de la Patria. Mientras, otorga, de todo corazón, a sus insignes bienhechores, a los exce-

lentes embajadores, superiores, alumnos y asistentes al descubrimiento de la lápida, la esperada bendición apostólica.—Montini».

El acto terminó con la interpretación del Himno Nacional español por el coro del Colegio, además, unas aclamaciones al Papa, al Jefe del Estado español y a su Gobierno católico y a los mártires de la Cruzada española, que fueron retransmitidas por Radio Vaticano.

El Colegio Español está destinado a la formación del clero de España; de él han salido para el eje céntrico de su sagrado ministerio 937 doctores, 416 licenciados, 26 obispos, cuatro arzobispos y dos cardenales, entre ellos el actual primado de España.

Historia de la fundación

La idea de la fundación nació en 1890 y se debe al sacerdote don Manuel Domingo y Sol, quien también fundó la Hermandad de Sacerdotes Operarios para la dirección de seminarios. Por aquella fecha la Iglesia española carecía en Roma de un colegio para la formación de su clero secular. Don Manuel Domingo, con el apoyo de los cardenales Vives, Merry del Val, Rampolla y del futuro Benedicto XV, logró que el Papa León XIII donase al Colegio Español el palacio Altemps, en donde encontraron alojamiento los colegiales españoles, que hasta entonces vivían casi de limosna.

En la capilla de este palacio, que ahora ha sido restaurado por el Estado español, se halla la tumba del Papa mártir San Aniceto, y sobre el mármol sepulcral hay grabada en caracteres latinos una frase que para los colegiales españoles que allí oran todos los días ha resultado profética: «Veo alrededor del altar las almas de los que murieron por predicar la palabra de Dios».

Hoy, entre los que siguieron el ejemplo del Pontífice mártir, se

Ya llegó el tabaco

Por fin, después de una ausencia de veintidós días ha aparecido el antedicho producto en las expendedorías.

No damos gracias a la Tabacalera porque no las merece por concepto alguno.

Estábamos ya hartos de escribir sobre este asunto.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ayer un frente de lluvias penetró por Galicia, extendiéndose al Duero, Centro y cuenca del Ebro. Se recogieron del orden de 30 litros en Galicia y entre 15 y 20 en la cuenca del Duero. En el centro fueron inferiores a los diez litros. En Andalucía y Levante se mantuvo el cielo nuboso, pero sin precipitaciones.

Tiempo probable.—El frente de lluvias se extenderá a la cordillera pirenaica y Cataluña, continuando éste en la vertiente cantábrica y atlántica. Posteriormente alcanzará a Galicia un nuevo frente de chubascos con viento Noroeste, que se extenderá al Duero, Centro y vertiente cantábrica. En Andalucía y Levante no se esperan cambios notables.

Nieve en las sierras

Casi todas las montañas hispanas se han visto cubiertas de nieves. Donde más se han acumulado ha sido en el Guadarrama que la conserva de bastante espesor y las de la Granja alcanzando varios centímetros así como las leonesas.

50 niñas austriacas llegaron a Barcelona procedentes de Zaragoza

Quedaron magníficamente instaladas en el «Ciudad de Sevilla»

BARCELONA.—Llegaron a esta ciudad cincuenta niñas austriacas que han pasado varios meses acogidas por familias de Zaragoza. Vienen acompañadas por una comisión del Secretariado Diocesano de Caridad.

El viaje lo hicieron con toda felicidad.

Quedaron instaladas en los camarotes de lujo del vapor «Ciudad de Sevilla».

hallan 107 españoles que en el Colegio Español de Roma se preparan para el sacerdocio y para el martirio.—EFE.

AREVALO

NOTAS DE LA SEMANA

Terminado el veranillo de San Martín, en la presente semana sufrimos un pequeño cambio atmosférico que nos alegra y satisface toda vez que parece las lluvias se han iniciado para bien no solamente de los campos sino que será un bien general.

El pasado jueves nuestro alcalde, entusiasta y celoso por todo lo que a Arévalo se relaciona con su historia, visitó en unión de los tenientes de alcalde y una comisión de distintas personalidades de ésta, los sótanos pertenecientes al antiguo Convento de la Trinidad, donde se supone se halla enterrado Fray Juan Gil, redentor de Cervantes.

De las investigaciones realizadas podemos adelantar que se ha encontrado una dependencia subterránea abovedada, suponiendo fuese el cementerio del convento, donde existen restos humanos y en las paredes cinco cruces pintadas, mas una especie de sepulcro de piedra en el centro con un escudo a un lado de éste, y una cruz en la misma losa de encima.

Además se conservan restos de inscripción en una de las paredes sin que podamos descifrar su leyenda puesto que solamente existen cinco o seis letras.

Con todos estos datos el alcalde se ha dirigido a la Academia

de la Historia poniéndolo en su conocimiento.

Según noticias que hemos recogido, en la campaña del DOMUND se recaudó en ésta la suma de «tres mil setecientas veintinueve pesetas con setenta céntimos», en esta cantidad no está incluido lo de las cuotas de la Propagación de la Fe ni lo recaudado en las capillas del Santo Hospital ni en la del Monasterio de El Real.

En la Parroquia de Santo Domingo ha dado comienzo un solemne novenario que la Asociación de la misma dedica a su excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la fiesta principal que tendrá lugar el próximo domingo ocupará la Sagrada Cátedra el licenciado don Licesio Alvarez, profesor del Seminario de Avila.

Asimismo en dicha parroquia también se celebra novena al gran Doctor Místico San Juan de la Cruz,

Seguimos padeciendo las restricciones de fluido eléctrico y la de tabaco y cerillas, cosa que soportamos con el consiguiente mal humor, pero que nos consolamos al ver que en la Capital también carecen de ello aunque sea solamente por la igualdad.

Vida económica nacional

Nuestra economía eléctrica

Cada vez que sacude a nuestra economía una de estas ráfagas de la acusada sequía que en estos últimos años se vienen repitiendo como si fueran la culminación de un ciclo climatológico de plena anomalía, surge la impresión de que hemos estado perdiendo el tiempo en estos últimos años en cuanto tiene relación con la ampliación de las cifras de producción de nuestras centrales generadoras hidráulicas.

Y no hay duda que algo de eso ha sucedido. Eran muy grandes y muy animosos los planes que existían al filo de 1942 y 1943 para ampliar nuestras instalaciones hidroeléctricas. Todavía no habían tomado auge las ideas de completar nuestro régimen de producción de electricidad con nuevos núcleos de producción a base de térmicas. Si la idea existía, todavía se encontraba en el proceso de cálculo, de estudio de tanteo con las grandes firmas extranjeras especializadas en la producción de esta clase de instalaciones.

Entretanto se había dado vía libre a las ideas de las grandes empresas nacionales de electricidad para que realizaran el gran plan de colocación de la cifra de posible producción de nuestras centrales hidroeléctricas en una posición que doblará la capacidad de generación existente en 1936. Eso representaba llegar a una capacidad de producción de 7 000 millones de kilovatios hora —apenas si habían llegado a los 3 300 millones el consumo de 1933— y preparar escalonadamente las nuevas construcciones de unos 12 000 millones de kilovatios hora.

A decir verdad todos los planes estaban preparados. Todos los proyectos estudiados. Los cálculos de inversión preparados también. Solo hacían falta dos cosas. En primer lugar que el Gobierno diera el «placet» para hacer los pedidos de la maquinaria necesaria.

En segundo lugar que diera la seguridad de que serían atendidos los plazos para el pago en divisas de la importación de esos elementos.

Pero se fué dando tiempo a que la guerra mundial terminara cuando se quiso acudir al extranjero para hacer los encargos, firmar los contratos y los compromisos de los plazos de pago en divisas se encontraron los empresarios hidroeléctricos de España con que las naciones más destacadas en la producción de estos materiales—Alemania había quedado con su derrota absolutamente eliminada como posible suministrador—ya no garantizaban plazos de entrega para esta maquinaria eléctrica de gran tonelaje inferiores a los cuatro años. Y como tampoco se disponía de las divisas necesarias...

Esta lamentable serie de coincidencias ha producido un considerable retraso en la ejecución de los planes de construcción de nuevos saltos. Aparte del enorme aumento en los costos. Y en algún caso, aunque las empresas constructoras se han decidido a construir los saltos, sus inversiones se han hecho en vacío con los naturales perjuicios puesto que terminados los vasos con los cientos de millones que tales construcciones cuestan, luego no han podido poner en marcha los aprovechamientos hidroeléctricos porque no habían sido construídos en el extranjero los elementos generadores.

Ahora parece que se siente un evidente arrepentimiento por estos errores. Tarde es ya y no tiene remedio, no se puede reacatar el tiempo perdido, pero siempre agrada saber que se han dado órdenes energéticas para que algunas de las obras retrasadas sean puestas al día y se ha prometido a mismo tiempo que habrá facilidad para la disposición de divisas con que ir pagando estos equipos de maquinaria eléctrica.—A. Sp.

Notas económicas internacionales

El mercado algodonero

Según datos facilitados por el Departamento de Agricultura de EE. UU. las exportaciones mundiales de algodón totalizaron durante 1948-49 la cifra de 10 750 000 balas de 225 kg. cantidad superior en 1.900.000 a la del año anterior.

La producción algodonera en 1949-50 se espera llegue a los 30.500.000 balas, lo que representa un aumento de 1.100.000 balas con referencia al año anterior.

La producción mundial de caucho

La información provisional del Grupo de Estudio del Caucho revela que la producción mundial de caucho natural durante septiembre último se elevó a 130.000 toneladas largas (contra 130.300 en agosto) y el consumo durante el mismo mes de septiembre ascendió a 135.000 toneladas largas en agosto. Las exigencias a fines de septiembre sumaban 740.000 toneladas largas contra 710.000 a fines de agosto. La producción de caucho sintético en septiembre ascendió a 35.000 toneladas largas por 37.500 en el mes anterior. El consumo de caucho sintético en el mismo mes de septiembre se elevó a 35.000 toneladas largas contra 37.500 en agosto. En el consumo de caucho natural se incluyen las importaciones

hechas por Rusia de 10.000 toneladas largas.

Posible aumento de la producción siderúrgica en México

La Fierro y Acero de Monterrey hasta la fecha la más grande fundición mexicana, ha conseguido un empréstito superior a once millones de pesos, para llevar a cabo las obras de modernización y revalorización que ahora se inician.

La puesta en marcha de estas nuevas instalaciones alcanzará un costo total de 15 millones. Al fin de las cuales, el aumento de producción será de unas 30.000 toneladas de plancha metálica, quedando, además, en condiciones de poder suministrar el material ferroviario tan necesario al país.

La falta mundial de producción

El director general de la Organización de Alimentos y Agricultura de la O. N. U. ha hecho un llamamiento a todos los países para que colaboren. Las dos causas principales del hambre que se padece en algunas regiones del mundo son la defectuosa distribución y la producción insuficiente. La organización citada tiene un plan para remediar ambos males. Se propone ampliar la asistencia técnica y la producción de maquinaria agrícola.

Importante fábrica de básculas y balanzas automáticas, sòlicita representante en exclusiva para esta plaza y provincia. Dirigirse a Emilio Blanco. Don Gutierrez 5. León

PUBLICACIONES

«ECCLESIA»

en su número del sábado 19 contiene el siguiente sumario:

Por tercera vez. Consecuencias públicas. La radio del Papa (editoriales), página 3.

Discurso de Su Santidad a los juristas católicos italianos, página 5.

El Sumo Pontífice pide nuevas oraciones por la solución del problema de Palestina, página 7.

El estudio de la música en los seminarios (cartas del Cardenal Pizzardo, prefecto de la Sagrada Congregación de Seminarios y Universidades), página 8.

Voz de nuestros Prelados, página 9.

Carta colectiva del Episcopado checoslovaco, página 10.

«Deponer odios y cancelar resentimientos», dice en una pastoral colectiva el Episcopado de Colombia, página 11.

Conclusiones de la IV Semana Nacional de la H. O. A. C., página 13.

La hora católica radiada, por Narciso Tibau, doctoral de Córdoba; página 15.

Acción Católica, página 16.

Vida católica nacional. Año Santo. Información católica mundial. Semana literaria. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etc. etc.

Santa Cruz de Pinare (Avila)

Montes Solana, se subastan seiscientos diez pines, con un total de trescientos diez metros de madera aproximadamente. Para solicitarlo en término de diez días a partir de esta publicación con don Zacarías Pozo, en dicho pueblo.

Dr. H. Montalvo Blanco
AYUDANTE DE LA FACULTAD DE MEDICINA
Cirujía del RIÑÓN Y VIAS URINARIAS. Consulta de 12 a 2 y de 4.30 a 6.30.
Miguel Iscar n.º 21, pral. Valladolid

MAQUINARIA

vinícola y eléctrica modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MAQUINARIA Y REZOLA. S. L., ingenieros de AGRICULTURA

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)
Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago. (antifélica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del
ESTÓMAGO.
INTESTINOS
VENTA EN FARMACIAS

GOSAS CURIOSAS

Hollywood, cuarentona

La ciudad de Hollywood acaba de cumplir el cuarenta aniversario de su fundación. En solo cuarenta años se ha colocado a la cabeza de la nominación universal. No llegará a media docena del número de ciudades del universo que suenen más en el oído del habitante del Planeta.

Hace, pues, cuarenta años que, unos productores audaces, pusieron cimientos a los que hoy es la meca del cine. Cuando tal ocurrió, la población de Hollywood, si no una gran ciudad como hoy, era una aldea, digna de ser tomada en cuenta. Más de un centenar de habitantes se hallaban dispersados en granjas que, desde el año 1880 poblaban el «Bosque

Sección religiosa

Día 23. Miércoles—Santos Clemente, papa, mr.; Sisinio, Gregorio; Felicitas y Lucrecia.

La misa y oficio divino son de San Clemente, con rito doble y color encarnado.

Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa

Parroquia de San Juan.—Los RR. PP. Paules, Hijas de la Caridad, y Asociaciones de Señoras y Caballeros, dedican solemne novena a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

Por la mañana, a las ocho y media, misa y ejercicio de la novena.

Por la tarde, a las siete y cuarto exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Francisco Romero, canónigo magistral de la S. I. Catedral de Zamora, ejercicio de la novena, reserva e Himno a la Milagrosa.

San Juan de la Cruz

La Santa.—Se celebra solemne triduo en honor del gran Doctor Místico San Juan de la Cruz.

Por la mañana, a las ocho misa en honor del Santo.

A las seis y media de la tarde exposición de S. D. M., rosario sermón, por el M. R. P. Alberto de la Virgen del Carmen, prior de la Santa, ejercicio del triduo, reserva e himno al Santo.

Se invita a todos a estos cultos para honrar al Santo de Fontiveros, en especial a las asociaciones carmelitanas.

Mes de Animas

La Santa—La Rvda. Comunidad de Padres Carmelitas, Semana Devota y piadosos abulenses, dedican este mes solemnes cultos a la Santísima Virgen del Carmen, Patrona especial del Purgatorio.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada, con responso cantado al fin.

Por la tarde, a las seis y media Santo Rosario, ejercicio del mes y solemne responso cantado.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testero, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 12 de noviembre de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 464

Premiados con 250 pesetas los números terminados en 64

ABRIGOS PIEL

Las mejores calidades y precios más económicos en PELETERIA FERNANDEZ San Roque, 7, 1.º Publ. «Almanzor»

Grupos electrógenos

Motores Diesel y gasolina, alternadores nuevos garantizados un año. Elu Maquinaria Eléctrica. Carmelo Gil, 4. Teléfono 13433. BILBAO

Coñac sin rival. Centenario Terry



Peletería Germana

Abrigos moutón, garras, curtidos, tintes. Bola, 13. Madrid.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

Corte y Confección

Pida hoy mismo folleto explicativo GRATIS. **Eva**

Aprenda cómodamente en su casa, POR CORRESPONDENCIA. Utilísimo para la economía del hogar. Título de profesora.

Apartado 259 - San Sebastián

INFORMACION DEPORTIVA

Ojeada a la Prensa extranjera

Gris de Otoño

POR FRANCISCO PEREZ

Los partidos del IV Grupo

(SERVICIO ESPECIAL DE LA AGENCIA «LOGOS»)

Guadalajara, 2; Manchego, 2

Guadalajara, 21.—El partido resultó muy disputado y terminó con un empate a dos tantos...

Imperial, 0; San Javier, 0

Murcia, 21.—El San Javier es el primer equipo que sale imbatido del campo de la Condomina...

Alicante, 21.—El partido que debía haberse jugado ayer entre el Alicante y el Villena...

Orihueta, 0; Talavera, 2

Orihueta, 21.—El Orihueta realizó el mejor partido de la temporada. En los veinte primeros minutos...

Toledo, 4; Tomelloso, 1

Toledo, 21.—Arbitró Meco, que toleró el juego duro. Tomelloso: Orenco; González, Zamorano, Berlanga...

Los cuatro tantos del Toledo fueron marcados por Florencio (2) Luengo y Sauer...

Alcalá, 3; Conquense, 1

Alcalá de Henares, 21.—En el primer tiempo los forasteros dominaron ligeramente...

Cieza, 1; Valdepeñas, 0

Cieza, 21.—El único tanto de este encuentro lo marcó Pérez, de penalty...

Eldense, 0; Naval, 1

Elda, 21.—El Naval no mereció la victoria, pues fué el factor suer-

lo que es el Radar

Artículo publicado en el «O'Primeiro de Janeiro» de Oporto (Portugal).

«La base del Radar es, precisamente, el eco; no el eco de un sonido, sino el eco de una onda de radio...

Las ondas de radio parten de la emisora de dos formas: Una terrestre, que acompaña a la superficie de la tierra...

Las ondas largas y cortas no pueden atravesar dicha capa. Chocan contra ella como si fuera una muralla...

Hay otro detalle: Existen ondas largas, medias, cortas y ultracortas, que son las que tienen una longitud de 10 metros o menos.

En todas las grandes ciudades del universo—las estadísticas cantan—, el número de mujeres supera en una amplia proporción al de varones...

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Inventor local

Se habla de todo en un casino provinciano. Un hombre de los que habla por no callar discute con otro sobre los adelantos que cada día consigue la aviación...

Los idiomas

Carlos V decía que él hablaba francés a un amigo, italiano a una dama, español con Dios e inglés a los pájaros.

Un escritor decía: El francés habla bien, escribe mejor; el alemán escribe mucho y con solidez; el italiano con gracia y sentimiento...

Franqueza

Los músicos de Luis XIV ejecutaban en su capilla el «Miserere» de Lullí, que escuchaba el rey de rodillas.

lo que la onda ultracorta, una vez emitida, ya no vuelve a la tierra. Va a los espacios interestelares, hacia los espacios infinitos...

El Radar, es pues, normalmente, un aparato emisor que emite una onda ultracorta de radio, de 10 metros de longitud o menos...

Un aparato de Radar comprende, además del conjunto emisor, un «cerebro mecánico» que se encarga de medir el tiempo que transcurre entre la partida de un impulso radioeléctrico...

«Hace poco tiempo se anunció en los Estados Unidos el descubrimiento de un tipo de cortina de humo, constituida por sustancias «radioactivas»...

«Las ves? Nacieron y vivieron en pedruzcos juntos, y el viento las desparrama. A veces, un torbellino las reúne hasta que otro niño u otro viento las separa.

preguntó al conde de Gramont, que tenía a su lado: —¿Qué te ha parecido la música?

—Señor, muy dulce para el oído; muy amarga para las rodillas.

Las grandes ciudades y las mujeres

En todas las grandes ciudades del universo—las estadísticas cantan—, el número de mujeres supera en una amplia proporción al de varones...

Los biólogos atribuyen este predominio al celibato, más perfecto entre las mujeres. Los economistas a la necesidad y libertad que hoy tienen las mujeres...

La empleomanía, que hace hoy más mella entre mujeres que entre hombres, ha llegado a dar a la mujer ciudadana una independencia y libertad que antaño carecía.

¿Hay que cultivar los vicios?

Hace poco el diputado británico Sir Arthur Salter, dijo en una intervención parlamentaria: «No

Una plaza de pueblo. Como todas las plazas, aunque cada una tenga esos detalles particulares del color y el sol, la tierra y el cielo...

«Me has visto pasar? Es que voy a ponerme en la plaza para verte.

Al atardecer de estos días grises del otoño, no enciendes la luz hasta muy tarde: La penumbra de tu cuarto invita a meditar...

Ahora sopla el viento y revuelve en remolinos las hojas. Los olmos de la iglesia las van soltando para defensa contra el invierno.

Miro a tu casa, y te veo con un libro—sé que estudias—y a ratos bordas el primer de unos colores en aro de bastidor.

Te has quedado con la aguja en el aire y la vista a lo lejos. Me gusta más pensar que el árbol se quita sus vanidades y queda desnudo ante los rigores...

Mira: Ha venido un chíquillo y se entretiene en esparcir las hojas con los pies. Sólo fué un momento; luego se ha ido, y la plaza queda otra vez desierta...

¿Las ves? Nacieron y vivieron en pedruzcos juntos, y el viento las desparrama. A veces, un torbellino las reúne hasta que otro niño u otro viento las separa.

También el soplo de la vida nos lleva y nos agita, y al final nos queda solos, con el dolor de lo perdido y la alegría de poder soñar a los ausentes en otros paisajes...

Julio Lastras CANTERO-MARMOLISTA. Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol. PASEO DE LA ENCARNACION. Carretera del Cementerio. — AVILA

puede negarse que los consumidores de alcohol y tabaco, aparte de sus restantes impuestos como ciudadanos, aportan a la Hacienda más de mil millones de libras anuales. Esta cifra es casi la tercera parte de lo que percibe el Estado...

«El rey de embajadores»

El rey Francisco I, de Francia, necesitó escribir a Garcilaso de la Vega, embajador en Roma del emperador Carlos V, y puso la siguiente dirección:

«Al embajador de los reyes y rey de los embajadores Garcilaso de la Vega.»

Estos árboles son los menesterosos, los débiles de la Biología: Se encogen y simplifican para defenderse; no pueden resistir —enteros— el rigor del invierno.

Suelta esas ilusiones doradas, —aquí el oro es vejez— y vístete de otras nuevas, porque así hacen los fuertes del mundo: Se renuevan...

Me he quedado mirando un remolino del viento, y he visto otras hojas remansadas en los rincones. Pasa un hombre que goza el calor de unas vueltas más apretadas de su bufanda.

Es tan agradable el calor del hogar a estas horas... Pero yo estoy meditando— como tú —en ese torbellino, y no reparo en el viento que sopla despiadado. Ese soplo de la vida va haciendo girar a todos sin orden ni reposo.

Todo el mundo es como esas hojas que cada soplo del cierzo voltean, sin posibilidad de sostenerse en ninguna parte: Son los flusos de la ocasión y la moda, que no tienen más movimiento que las vueltas de cada corriente.

«Sé tú como el árbol que se eleva, (va siempre, crece, sobre las flores y las hierbas.)»

Va anocheciendo de prisa. Tan desierta y oscura está la plaza, que ando también buscando a mí mismo, igual que te busco tras los cristales.

Esta hora de dos luces es de contrastes: No hay colores en la abundancia de matices, ni la unión de dos luces da más claridad. Pero no enciendes la luz, por favor, hasta más tarde, porque esta hora del atardecer lo es de grandes recuerdos y decisiones.

No te aflijas por tu soledad tra bajosa ni afiores dejar tu cuarto. Deja que los demás se afanen, porque me ha dado miedo ver los remolinos de las hojas.

Ya sé que este agobio es momentáneo y que eres más fuerte que tus gustos...

Me voy con el dolor de no poder seguir—contigo—meditando. Espera todavía un momento para encender la luz, porque quiero decirte mi último pensamiento.

Has encendido la luz y ya me voy. Ahora te veo y no puedo añadirte. Para pensar sobre la luz... y sobre yo.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

AVE-SANIL ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA. 4 tomos encuadernados en tela con cerca de 9.000 páginas. MÁS DE 3.500.000 DATOS. 54 MAPAS PROVINCIALES.

¡BUENOS, BONITOS Y BARATOS! SIN POSIBLE COMPETENCIA. «LA MURALLA RADIO» de Vallespín 7, tiene los mejores aparatos de Radio, entre los que figuran los famosos «Ondinas» de la Casa F. E. A. R. E., y «Bayonas», desde 1.230 pesetas.

Acto de previsión en Cabezas del Villar

Entrega de libretas de dote infantil y de las pensiones de vejez

Presidieron los actos el gobernador civil, el delegado de Previsión y las autoridades locales

El pasado viernes, tuvo lugar en Cabezas del Villar, el solemne acto de la entrega de doscientas pólizas dotales abiertas por el Ayuntamiento a todos los niños y niñas de las Escuelas de aquel pueblo en las Mutualidades «La Cruz» y «Vigen del Villar» y el pago de las pensiones normales de Vejez a los 27 ancianos de la localidad que disfrutaban de este Subsidio.

A primera hora de la tarde llegó al pueblo el gobernador civil de la Provincia, al que esperaba todo el vecindario, presidido por don Florentino García, alcalde de la localidad, Ayuntamiento, en pleno y acompañados por el delegado del Instituto Nacional de Previsión en la Provincia, don Manuel de la Vega Samper. La comitiva se dirigió a un amplio local del pueblo, bellamente adornado con banderas y gallardetes procediéndose seguidamente a la distribución de las Libretas y de los Subsidios y haciendo, acto seguido, uso de la palabra, el señor alcalde, para expresar la satisfacción del Ayuntamiento por aquel acto y por haber contribuido a fomentar entre los niños el espíritu de

de las pequeñas economías logradas en los años juveniles para el interés particular y el social el día de los mutualistas entran en posesión de las mismas. Estimuló a los señores Maestros para que sigan estimulando las Mutualidades, y se ofreció para apoyarles en esta labor patriótica y social. Fue muy aplaudido.

Alocución del señor gobernador
Finalmente, nuestra primera Autoridad Provincial tomó el uso de la palabra, saludando en primer lugar al vecindario de Cabezas del Villar, pueblo que visitaba por primera vez, poniéndose a disposición del mismo para todo lo que pueda redundar en su beneficio y destacando la significación de un acto en el que, junto a las libretas que se abrían para el ahorro de los pequeños mutualistas escolares, se habían pagado los subsidios de vejez a los 27 vecinos más ancianos de la localidad. Después de algunas consideraciones sobre el ahorro y la previsión y de dar a las Autoridades y al pueblo del Villar las consignas de unidad, trabajo y colaboración ciudadana que consoliden

EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7
Teléfono 24
Apartado de Correos. 8

La Cruz del Mérito Militar a un sacerdote abulense

El «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército, ha publicado una disposición sobre Recompensas, concediendo la Cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco de primera clase, al sacerdote abulense, don Feliciano Martín López capellán del Grupo de Regulares de Infantería, Alhucemas, 5, a quien hemos tenido el gusto de saludar a su paso por esta capital para Zaragoza, donde se incorporará a su nuevo destino de capellán del batallón de Cazadores de Montaña, número 13. Don Feliciano Martín ha desarrollado entre los obreros del Protectorado Español una interesante labor social ensalzada por la prensa marroquí. Felicitamos cordialmente a tan querido amigo nuestro y le deseamos numerosas satisfacciones en su nuevo cargo.

Atención
Siga efectuando sus compras a precios mínimos, en nuestra Liquidación por Traspaso. Solamente hasta mediados de Diciembre. No lo olvide
MERCERIA-PERFUMERIA
Tomás Luis de Victoria, núm. 11.

Ecós de Sociedad

Necrológica

Días pasados ha fallecido en edad avanzada, doña Petra Nieto Díez, de Gallegos de Sobrinos, persona muy estimada por su bondad y excelentes cualidades de un noble trato social. El sepelio de sus restos mortales constituyó una imponente manifestación de duelo concurriendo numerosos deudos de los pueblos comarcanos.

Enviamos el testimonio de nuestro pésame a los familiares y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

—El 17 de los corrientes ha fallecido en Rapariegos (Segovia)

Plausible iniciativa

Presentación de teatro infantil en el Teatro Principal

Tras el laudable propósito de llevar a la escena realizaciones de carácter infantil, se presentó anteayer en nuestro Teatro Principal un conjunto artístico formado por distintos elementos, que en cuadro mixto, estrenaron una producción teatral titulada «El cascabel de plata» original de S. L. Bo, representada según se decía, en el teatro de la Comedia, de Madrid.

La obrita, que, como cuento, podía haber ofrecido algún inte-

rés, no fué así, pues su argumento y armazón aparte de tener muy poca gracia, se desenvuelve sin apenas hilación, y con humorismo demasiado burdo.

Sin embargo, la presentación de decorado e indumentaria, así como también los efectos luminícos —especialmente en el cuadro final— fueron francamente de gran teatralidad, constituyendo todo ello una puesta en escena muy completa.

En lo que se refiere a la interpretación, no estuvo muy a tono con lo que acostumbra a presentar el señor Alberti que en nuestra capital goza de un gran prestigio artístico, pues únicamente él y su hermano, estuvieron muy acertados, salvando situaciones difíciles del libreto, y sacando partido de su diálogo pobre de fondo y de escaso valor.

No obstante la empresa iniciada, merece toda clase de aliento, pues, repetimos que hacer teatro exclusivamente para niños, y a ser posible, que en su mayor parte, sean los intérpretes niños también, es muy digno de elogio, y por ello merecen los hermanos Alberti un muy sincero aplauso, que ya lo recibieron al final de la representación, en la que además de dichos señores Alberti, tomaron parte Brígida Casillas, Bautista Gómez, Laura Rosa, Juan Hernández, José Antonio Gómez Sánchez, Velasco y Luis González.

En uno de los intermedios se hizo una simpática rifa de juguetes para los niños que asistieron, que fueron numerosos, ya que casi todo el patio de butacas se hallaba ocupado.

Los organizadores tuvieron la gentileza de invitar a los niños de la Residencia Provincial, en honor de los cuales se celebraba la función.

En resumen, que la «matinée» resultó muy agradable y simpática, y digna de los mayores elogios por sus propósitos, pero hemos de hacernos eco de las quejas del público que llenaba la sala por la falta de puntualidad en el espectáculo, confiando todos en que no vuelva a repetirse este hecho.

F. G.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche
Duque de Alba, 4, 2.º

ASOMBROSA LIQUIDACION CALZADOS F. MARTIN

Desde el día 23 podrán adquirir en este importante establecimiento calzados de los más selectos y acreditados, a precios nunca vistos.

Zapatos de piel para señora, desde 5 pesetas.

Generalísimo Franco, número 8

previsión y ahorro. Seguidamente don Guzman Martín, Maestro Nacional, en representación del director de las Mutualidades, pronunció unas palabras expresando el decidido espíritu de colaboración que el Magisterio español presta al Instituto de Previsión en materia de Cotos Escolares y de ahorro infantil.

Discurso de don Manuel de la Vega
El delegado de Previsión de la Provincia, en emocionadas palabras, agradeció al señor gobernador su presencia en el acto y al alcalde y Corporación Municipal su colaboración y el apoyo económico a la constitución de las doscientas pólizas dotales de los niños de la localidad, no obstante el no estar el Ayuntamiento en una situación económica muy desahogada. Destacó los fines de las Mutualidades y Cotos Escolares, estudiando el aspecto pedagógico de las mismas y la eficacia

en la paz de España y la prosperidad de todos los españoles, bajo la dirección del Caudillo, se dió por terminado el acto entonándose el Cara al Sol y dando los gritos de rigor el gobernador civil y jefe provincial. El vecindario aplaudió largamente y acompañó a las Autoridades y representaciones hasta el Ayuntamiento, donde éstas fueron obsequiadas con una copa de vino español.

XII
RELOJ REVUE
automatic
Pida prospecto y lista relojerías de venta a SUMINISTROS REVUE (Sólo al por mayor) APARTADO, 892 MADRID

Sucesos en la provincia

Las dispara el diablo
SOTALBO.—En el campo se encontró una escopeta abandonada el vecino de esta localidad, Vicente Vilela Ribera, de treinta años de edad y cuando se la enseñaba a su hermana Serafina en el corral de su casa, se disparó el arma. La culata quedó desahogada por la explosión, destruyendo la mano izquierda a Vicente Vilela.

Dr. R. De Francisco
Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.
RINON Y VIAS URINARIAS
Consulta a las doce
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

doña Julia Galindo Negro, viuda de don Manuel Labrador González, sobrino de don Saturnino Labrador, que por espacio de cuarenta años fué párroco de aquel pueblo. Fué esposa y viuda ejemplar y sus bondades eran reconocidas por cuantos con ella se relacionaron. Todo el pueblo y numerosos forasteros han desfilado por la casa mortuoria para testificar el pésame a sus familiares. Acompañamos en su justo do-

lor a sus hermanos en especial a don Hilario Galindo Negro, párroco de Cantiveros, y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada (q. e. p. d.)

SE NECESITA local amplio para industria. Dirigirse con ofertas a PUBLICIDAD ALMANZOR. Reyes Católicos, 7.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
Doña Julia Galindo Negro
Viuda de don Manuel Labrador
Falleció en Rapariegos (Segovia) el día 17 de noviembre de 1949
A LOS 75 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
Sus desconsolados hermanos don Fernando, don Hilarión (Párroco de Cantiveros), don Fructuoso y doña Isabel; hermanos políticos doña Florencia García, doña María Martín, don Mateo Jiménez y doña Emilia Labrador; tía doña Patricia Negro; sobrinos, primos y demás familia.
Ruegan a sus amistades una oración por su alma.
Sufragios: En Rapariegos se han celebrado misas los días 19, 21 y 22, y se celebrarán otras el 23 y 24. En Cantiveros el día 28.

CALZADOS EL CAÑON

Zapatos a cañonazos

Reyes Católicos, núm. 1

Continuamos preparando nuestra INCREIBLE LIQUIDACION

Señoras, Caballeros y Niños se calzarán por muy poco dinero.

AVILA Y SU PROVINCIA ESTAN DE ENHORABUENA